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II ministro parla delle iniziative leghiste con i sindaci del Sud 

«No alle intimidazioni» 
Napolitano: Maroni? Non sono cose serie 
«Non sono proposle, sono solo battute». Napolitano non ci 
mette molto a rispondere alle domande su Maroni e liqui-
da brevemente anche quella sulla prefettura di Mantova: 
«Si tratta di una provocazione». Neanche la domanda sulle 
possibili reazioni del Sud alle iniziative leghiste riceve mi-
glior sorte: «11 Sud deve fare la sua parte per rinnovare il cli-
ma di convivenza civile e di unita nazionale». Martedi il mi
nistro dell'Intemo a Venezia con i sindaci del Triveneto. 

DAL NOSTRO INVIATO 
V I T O F A H U A 

I NAPOU «Spostate i riflettori. In- Riforme da attuare in tempi brevi, 
vito la stampa ed il mondo dell'infor-
mazione a occuparsi dei problemi 
veri, delle questioni reali», non delle 
boulades. 

Napolitano quasi alia fine del suo 
discorso a conclusione dell'incontro 
coi sindaci delle regioni meridionali 
(Puglia, Basilicata, Moli.se. Campa
nia, Calabria), lancia quest'appello 
dopo aver liquidato con poche paro
le le proposle di Maroni («Sono solo 
battute, mi chiedo perche abbia fat-
to queste cose quando era mini
stro...*), la presuntainquietudine dei 
prefetti del Nord («Non sono proble
mi reali, apprezzo la serenita con cui 
stanno reagendo alia scomposta 
agitazione che si sta tentando di 
montare nei loro conifronnV) e la vi-
cenda del presunto sfratto della pre
fettura di Mantova («Si tratta di una 
provocazione, che nulla ha a che ve-
dere con i problemi reali del federa-
lismo e dei rapporti fra Stato ed Enti 
Locali»). 

L'applauso che accoglie le sue 
parole fa capire che delle «bouta-
des», i sindaci alle prese coi proble
mi concreti deH'amministrazione e 
del rapporto col cittadini non sanno 
che farsene. 

«ll govemo vigilante" 
j Le parole piu dure Napolitano, 
pero, le ha avute, al termine del suo 
inl^tvento, sull'episodio «inquietan-
te» .delta cacciata dei giomalisti da 
un comizio della Lega a lx>di. 

Le «intimidazioni» troveranno la 
«plu lerma risposta, in tutti i sensi, del 
governoche rappresento». 

Una risposta anzitutto sul piano 
della riforma dei rapporti tra Stato e 
autonomle locali, con passi che va-
dano il prima possibile in questa di-
rezione. 

Ma <naturalmente il govemo e vi
gilante per quel che riguarda il ri-
spetto della legge e la tutela dell'or-
dine pubblico» (e plu tardi a Roma a 
margine di un convegno sulla Nato: 
Napolitano ha detto «Qualsiasi cosa 
faccia o dlca la Lega il govemo reagi-
ra in modo dovutw). Di problemi 
reali, nella riunione dei sindaci del 
meridione, se ne e parlato tanto. 

Da Bassolino a Bianco, dal sinda-
co di Reggio a quello di Bari, da quel-
lo di Salerno, Vincenzo De Luca, a 
quello di un paese di 3.000 abilanti 
della Basilicata, Satriano, tutti hanno 
poslo I'accento sulla questione oc-
cupazione, naturalmenle sulle vi-
cende comunali, sulla redifinizione 
delle responsabilita, sulla necessita 
di una riforma reale delle autonomie 
locali, che diano il via al federalismo. 

Formlgonl: ora 
laCostKuonte 
osara 
autofoderallsmo 

AIPIrdlonecomtaPontWj.ll 
dlkatWosulfederalisiMal Consiglio 
regionale della Lombardla e stato 
•<cc4orato>> dalla camicb verde 
ostematadairexcapogriippoStefano 
Galll. L'escmplo non e stato tuttavia 
segulto dagll altri csponentl del 
Camcdo che si sono prewntatl «tai 
borghese». Commenta GalH: «Poco 
corago>o da parte dltanti, questa e 
una camkia popotarc». Solo H 
conslgllere di An Plergtannl Prosperini 
ha dato soddlsfailoiK al collega 
legWsta bardandosl con la bandlera 
trkolore che e abttuabnente coHocata 
vklno at banchl della prcsidenza. La 
sediitadell'assemMea lombarda si e 
pol awlata con I'lntervento del 
president* delta Climta Roberto 
Formlgonl che ha rllndlto la sua tesi dl 
un rapMo awio del federalismo. 
SuWto I'assemblea costttuente o In 
caso coutrarto I'autofederattsmo: 
«DoMibmo recuperare quella parte dl 
popolazlone che non si rlconosce plu 
in questo Stato e che per dlsperaztone 
potrebbe abbracciare la praspetUva 
folle della separailme». 

perche finora - ha osservato Bassoli
no - I'ultimo govemo e quelli che lo 
hanno preceduto non hanno fatto 
nulla. S'e parlato molto, sono state 
intavolate discussioni estenuanti - ha 
proseguito Bassolino - ma non e sta-
ta scritta una rigache desse ai Comu-
ni qualche potere in piu, nsolvesse 
un problema, riuscisse a dare con-
cretezza alia discussione. 

La voglia di concretezza: e stata 
espressa da Enzo Bianco, dal sinda-
co di Bari, Di Cagno, da quelli di Sa
lerno, De Luca, di Giugliano, Gerlini, 
di Gioia Tauro, Lavorato, e altri an-
cora. Posizioni comuni, a prescinde-
re dai partiti di appartenenza. Posi
zioni autonome, perche, il «mestie-
re» di sindaco, con I'elezione diretta, 
e diventato pit) difficile e richiede 
questo «sdoppiamento», che non tut
ti, e non dappertutto, sono riusciti a 
fare. Molte volte al sindaco vengono 
chieste cose che non sono ncomple-
tamente» nelle sue competenze, ma 
e il frulto, anche della elezione diret
ta, del fatto che il cittadino ha, per la 
prima volta un interlocutors che si e 
scelto. Gli accenni all' autonomia, 
all'indipendenza dai partiti sono an
che «stoccatatine» alia Lega. Ma i sin
daci delle regioni del Sud sono con-
vinti che esiste una concreta possibi
lity di intesa coi colleghi settentrio-
nali, in quanta i problemi, le questio
ni, le cose d*i ottenere, sono esigen-
zecomunie tavolta imprescindibili. 

Martedi a Venezia 
La discussione spazia sui proble

mi della sicurezza, della criminalita 
organizzata e della microdelinquen-
za, una questione, sottolinea Napoli
tano, che non riguarda solo il meri
dione, ma investe tutto il paese. 

Poi il neoministro dell'Intemo 
puntualizza che gli atti concreti in 
«senso autonomista e federalistaw 
hanno una graduazione di impor-
tanza e hanno tempi di attuazione 
variabili. Ci sono «atti che possono 
diventare immediatamenle operati
ve ed altri «che hanno tempi piu lun-
ghi». I sindaci, sostiene Napolitano, 
devono investire delle questioni au-
lonomistiche anche i propri parla-
mentari, di maggioranza ed opposi-
zione, per far approvare velocemen-
te i prowedimenti urgent! di cui, 
unanimemente, dicono di aver biso-
gno 

Martedi prossimo Napolitano, sa-
ra a Venezia, ad incontrare i sindaci 
del Tnvenneto e poi, dopo le elezio-
ni, in Sicilia e nel nord ovest. II filo di 
discussione coi sindaci si allunga a 
tutto lostivale. 

II Vlmlnale smentlsce Mancuso 
«Nlente arml per II Carrocclo» 

Alia poKzte di prevenzlone (ex Uckjos) del ministero deH'Intemo 
•<m)nrisurtavlstam>irrf(miiatlveosegitalazionldlakungenere 
suU/eststenza <H deposHi di arml a dlsposizione delta Lega 
Nord». Parole die sembrano smeirtlre r«altarme» landato nei 
gionifscorsictall'exministraddbCiustizta,ondeputatodel 
Pc4o,FHIppoMnciiso.llquakharibadrtoquarrtodettoplu 
volte negll u l tM mesl. E doe die, quando era ancon mlnlstro, 
aveva«fon«lmem> chiesto miziatbeal presidente del 
Conslglio[>ini».Traieattrecosc,Kancusohamnzatoll 
sospetM che akune procure non abbtano fatto II proprio 
dovm^unaquatslasfprocOT avesse raccoltoqiieste 
infomuzioni (sui deposHi d'armi, ndr.), se lo avesse fatto 
qualche tempo fa, ndchledo perche non sleprowedutoal 
riguaido».EaKon:«Caplscocheg^iesBiiegiigeiuapolWae 
giudtatarta nei confronti ddb Lega nasca da un predso calcok) 
polNko». L'ipotesi che la Lega avesse deposM dl ami era nata 
dalta pubMicazlone su di un setamanale, neH'agosto del '95, di 
un<^rio»inviatodaHammametNlttente:BeWnoCnuii.Che, 
attribuendo il «dlarlo» ad un «leghista pentrto», sosteneva die i 
deposHi d'armi esistevano sin dal '93. II «dtario-> era stato 
acqulsito daHe procure diBergamoeTrevisoedallaprocura 
militate diPadova.Quest'uHhna, che avevaindagatosuiripotesi 
die alia costHuzkme dei fantomatid deposHi potessero aver 
conMlNiitouominideicarabmierieappartenentialco«podegli 
Arpini, lo scorso gennaio ha archhiatg I'lnchiesta, non avendo 
tnrvatoalcunriscoirtroalsospettoavanzatodal«diario». 

Pronte misure per cambiare il fisco e l'amministrazione. II nodo dei decreti 

E il govemo prepare le riforme 
Lunedi veitice Prodi-maggioranza 

fry* ^ * » . - S r l 
II ministro degli Interni Giorgio Napolitano con il sindaco BassoHno 

Riforma dello Stato e del fisco. Lunedi il govemo discute 
con la maggioranza la risposta alia Lega. Ma alcune propo
sle sono gia pronte. Fra queste l'allargamento dell'autono-
mia, di Comuni, Province e Regioni, la sostituzione di alcu
ne imposte nazionali con un'unica regionale e alcune mi-
sure di semplificazione fiscale. Salvi: «Indispensabile smal-
tire i decreti legge e avere un rapporto costruttivo con I'op-
posizione». Bassanini:«Sulle autonomie ddl in un mese». 

RITANNA 
aa ROMA La maggioranza ha 
chiesto al govemo di fare presto. E 
di affrontare subito i problemi della 
riforma dello stato e del fisco. Alia 
Lega infatti non si deve dare una ri
sposta di ordine pubblico, ma tutta 
politica. E soprattutto rapida. In 
modo da disinnescare il tentativo di 
introdurre nel paese un clima di 
tensione. Cosi lunedi i mmistri in-
contteranno i partiti della maggio
ranza per cominciare a definire le 
linee di una risposta E la maggio
ranza, dopo incontrera i partiti di 
opposizione compresa la stessa Le
ga. In questo modo le tensioni e le 
provocazioni certamente non tutte 
felici dovrebbero cominciare a 
sciogliersi «Le risposte del govemo 
arriveranno" - ha assicurato il mini
stro degli Esteri Lamberto Dini - che 
tuttavia non attribuisce «alle provo
cazioni della Lega un'importanza 
eccessiva». Un parere simile a quel-

AfMWNI 
lo del ministro del Commercio Au
gusta Fantozzi per il quale i com-
portamenti della Lega sono «gravi, 
ma di tipo politico". E tuttavia da 
non trascurare. Per questo Cesare 
Salvi, presidente dei senatori della 
sinistra democratica ieri, dopo aver 
mcontrato Prodi, ha dichiarato. «La 
maggioranza ha chiesto al govemo 
di accelerate la riforma dello Stato 
e del fisco sia con la legge ordinaria 
siaconunariformacostituzionalen. 

Tempi rapid! per le riforme 
Riuscira il govemo a fare presto? 

Si riuscira a dare in tempi brevi, pri
ma che la situazione degeneri, so-
luzione a quei problemi che la Lega 
pone in modo provocatorio, ma 
che lo stesso govemo e gli stessi 
esponenti della maggioranza in 
molte occasioni hanno trovato le-
giltimieurgenti? 

La questione dipende da due fat-

tori. II primo e quello dei decreti 
legge, ben 94, che mgolfano I'attivi-
ta del Parlamento e rendono im
possible procedere nella normale 
attivita. II punto e allora smaltime la 
maggior parte nel piu breve tempo 
possibile Ma per far questo-c si ar-
riva al secondo fattore - occorre che 
ci sia un accordo fra maggioranza e 
opposizione Solo in questo modo 
il lavoro parlamentare puo proce
dere in tempi pii rapidi Del resto, 
ha ncordato ieri Cesare Salvi,«an
che 1'opposizione ha interesse a ri-
solvere il problema dei decreti leg
ge pendenti Noi-ha ncordato-col 
govemo Berlusconi eravamo al-
1'opposizione e eravamo interessati 
al fatto che il Parlamento non fosse 
paralizzato sui decreti legge» 

Non e detto che 1'attuale opposi
zione la pensi nello stesso modo 
C'e chi, come Giovanardi, capo-
gruppo del Ccd alia Camera non 
pare interessato pid di tanto a rom-
pere il clima di tensioneche la Lega 
tenta di creare nel paese e rirnpro-
vera 1'Ulivo perche « mantiene ca-
nali di comunicazione con i lum-
bard» C'e chi, come il capogruppo 
di Forza Italia Beppe Pisanu comin-
cia a fare precisazioni e distinguo « 
Le riforme - ha detto len in nsposla 
a Salvi - richiedono una valutazione 
complessiva .mentre (mora ci sem-
bra che si stia procedendo per vie 
traverse con nfenmento a singole 
modifiche regolamenti parlamen-

tari, articolo 77 della Costituzione, 
la riforma degli enti locali annun-
ciata da Bassanini. Le riforme - ha 
concluso polemicamente Pisanu -
non sono un carciofoche si mangia 
la foglia a foglia secondo' gli appeti-
ti e l gusti della maggioranza" 

Le prime proposte 

Comunque le proposte del go
vemo sulla riforma dello stato e su 
quella fiscale ci sono gia Non an-
cora la riforma costituzionale che 
tocca al Parlamento, ma modifiche 
di legge per allargare I'autonomia 
dei Comuni delle province e delle 
regioni. Lo ha annunciate Franco 
Bassanini «Presenteremo un dise-
gno di legge - ha detto - per allarga
re il livello di autonomia al massi-
mo consentito dalla Carta fonda-
mentale come e oggk li ministro fa 
alcuni esempi: ndurre al minimo le 
competenze dei van organi di con
tralto centrale sugli attti di regioni e 
comuni in attesa che siano aboliti 
da una legge costituzionale o nve-
dere i criteri di nomina dei segretan 
comunali. 

Al lavoro anche Vincenzo Visco 
ministro delle Finanzeche nei gior-
ni scorsi ha incontrato insteme it 
presidente dell'associazione delle 
regioni Badaloni, quello dell'asso
ciazione dei sindaci Bianco e il vi-
cepresidente dell'associazione del
le province Letidi. Chi deve essere il 
protagonista del federalismo fisca

le? La regione o il comune? Questo 
i'oggetto del dibattito e la questione 
non ancora risolta. Nel frattempo 
nella riunione fra governo e mag
gioranza Visco fara le sue proposte 
FM queste: rabolizrone- dl • alcune 
imposte nazioriali, Ira cui 1'Ilor, l'l-
ciap, i contributi sani(ari, la tassa 
sulla partita Iva e la loro sostituzio
ne con un'unica imposta regionale. 
E naturalmenle alcune proposte di 
semplificazione fiscale. Un esem-
pio? L'introduzione dell'autocorre-
zione da parte deH'amministrazio
ne finanziaria. Un prowedimento, 
in sostanza che consente aH'ammi-
nistrazione di nconoscere e correg-
gere rapidamente i suoi errori in 
modo che il contribuente non sia 
costretto a lunghi e stancanti ricor-
si. 

Accanto a queste questioni lune
di govemo e maggioranza dovran-
no affrontarne un altra altrettanta 
complesso, quella del Cda della 
Rai. Anche di questo ieri hano par
lato Prodi e Salvi per concludere 
che «si deve fare ogni sforzo per fa
re la nuova legge sui criteri di nomi
na del consiglio di amministrazio-
ne». Anche in questo caso - secon
do Salvi - fondamentale il rapporto 
con 1'opposizione.«I nostri collo-
qui , la prossima settimana servi-
ranno a capire se e possibile uno 
schieramento ampio». Quanta alia 
maggioranza- « un'idea c'e», ha 
concluso Salvi 

£ , £ ; '. .rjir.j«;>*f**f I funzionari chiedono di essere difesi: «Noi rappresentiamo lo Stato» 

«Basta insulti, o i prefetti si ribelleranno» 
OIAMPAOLO TUCCI 

•I ROMA Alia fine, potrebbero 
scioperare. O scendere in piazza-
per manifestare insofferenza, rab-
bia. Scenari virtuali? Chissa. Nella 
bizzarra Italia della transizione, 
anche loro, i prefetti, sono inquie-
ti, nervosi. Frastornati. >La situa
zione sta diventando insostenibi-
le...». 

Per decenni, sono stati il simbo-
lo della dura melassa dorotea. Di 
un potere statico, asfissiante. Og-
gi, li traversano umori diversi Col-
pa della Lega, dicono. La Lega 
che vuole abolire I'istituto prefetti-
zio. La Lega che ha deciso di sfral-
tare il prefetto di Mantova. «Ora 
basta, non possono continuare ad 
insultarri Basta. Qualcuno dovra 
pure difenderci. Chi' II ministro 
dell'Intemo. II presidente del Con
siglio .. Altrimenli..». La frase resta 
cosl: sospesa 

A spiegare le ragioni di questo 
disagio e Antonio Corona, segre-
tario generate dell'Anfaci. L'Anfa-

ci e I'associazione che rappresen-
ta i funzionari del Viminale. An
che quelli di camera prefettizia. 
Corona e palesemente infastidito: 
le iniziative della Lega - di Maroni, 
poi, che e stato ministro deli'Inter-
no - stanno producendo «malesse-
re e confusione» tra gli iscritti. 

Come reagiscono i prefetti alle di-
diiarazhNii leghiste? 

Continuano a fare il loro lavoro 
Ma sono stanchi Siamo stanchi 
Veniamo attaccati di continue e 
nessuno ci difende. Mi sarei aspet-
tato una risposta secca del presi
dente del Consiglio o del ministro 
dell'Intemo. Qualcuno deve dirci 
se siamo diventati improwisa-
mente inutili. Se saremo buttati 
via E invece niente. Nessuno re
plica a Bossi e a Maroni. Ma chi so
no, i prefetti? I rappresentanti di se 
stessi7 No, noi rappresentiamo lo 
Stato. 

Per la Lega, rappresentate si lo 
Stato, ma unpessimo Stato... 

Le iniziative della Lega hanno un 
forte valore simbolico Bossi e Ma
roni stanno lanciando un segnale 
preciso: le autonomie territoriali 
sfrattano lo Stato. II palazzo della 
prefettura non e il palazzo del pre
fetto. E il palazzo del governo. La 
Lega sta giocando al rialzo. Ha fat
to entrare nella testa dei cittadini il 
concetto di una Padania inesisten-
te Poi, I'idea della secessione. 
Continueranno finche non trove
ranno un punto di resistenza. Pur-
troppo, da parte delle forze politi-
che non viene una reazione netta, 
decisa . 

Che tipo di reazione? 
Dovrebbero dire: adesso basta. Lo 
Stato pu6, deve essere riformato. 
Le autonomie vanno rafforzate, 
ma voi leghisti non potete conti
nuare cosl. Questa risposta, pur-
troppo, non c'e stata Anzi: stiamo 
assistendo ad un arretramento co-
stante. Bossi attacca, e gli altri si di-
fendono, concedendo sempre di 
piu. 

II Sinpref, II sindacato dei prefetti, 

ritiene che la Lega stia ottraggian-
do le Istftuzioni. Voi avete chiesto 
un incontro con il ministro dell'In
temo Napolitano. II motivo di que
sta richiesta? Che cosa volete? 

Vogliamo un chiarimento politi
co Noi stimiamo molto il ministro 
Napolitano, e propno per questo 
ci aspettiamo parole chiare Gliri-
volgeremo la seguente domanda 
signor ministro, lei crede che la fi-
gura del prefetto sia inutile? Sia su-
perata' Se e cosi, deve dircelo, noi 
abbiamo il dirilto di sapere che 
cosa pensa il govemo Prima, par-
leremo con Napolitano Poi, po-
tremmo chiedere d'incontrare an
che il presidente del Consiglio 

E se gli incontri non fossero soddi-
sfacenti? 

Vedremo Al di !a delle iniziative 
concrete, probabilmente mollissi-
mi nostri coileghi potrebbero am-
vare a dm1 iivi chi ce lo fa fare, ma 
perche dovremmo continuare a 
lavorare con tanto impegno 

Sciopero bianco, insomma. 
Noi, per principio, cercheremo di 

evitare qualsiasi disagio ai cittadi
ni Perd, non ci si pub chiedere di 
subire questa specie di linciaggio 
Altrimenti.. 

Pensate a forme estreme di prote-
sta? Vedremo anche questa: i pre
fetti che sdoperano, die manife-
stano per le shade? 

Non mi facciadiredi piu 
Alcuni prefetti, stando a quel che 
annunda la Lega, potrebbero es
sere sfrattatj. 

Ci sfrattano? E noi restiamo lino al
ia scadenza dei contratti d'affitto. 
Di solito, quei contratti durano a 
lungo . La Lega non sta oltrag-
giando i prefetti: sta sfidando lo 
Stato Se la prende con noi, per
che siamo il simbolo dell'unita na-
zionaie. Lo ripeto: i prefetti rap-
presentano lo Stato, non se stessi. 

La questione e complicata. La fi 
gura del prefetto non e cosi netta 
e posfbva... Per anni, piu che al 
servizlo dello Stato, i prefetti sono 
stati al servizlo dei partiti. Di que
sta o quella corrente. 

Tra di noi, ci sono stati quelli che si 

sono venduti a un padrino politi
co, vero. Ma questo accade ovun-
que. In generate, i prefetti cercano 
di essere alservizio dei cittadini. 

Siete contrari al federalismo? 
Niente affatto. Ma che cosa s'in-
tende, oggi, per federalismo? Mi 
sembra che, in proposito, la con-
fusione sia grande. I prefetti svol-
gono funzioni che dovranno esse
re svolte anche in uno Stato fede
rate. La tutela della sicurezza. gli 
interventi di protezione civile, i 
rapporti con gli enti locali... Egiu-
sto disculere, riformare le Istituzio-
m, proporre un diverso modello di 
Stato non e tollerabile, invece, 
procedere a colpi d'insulti e di mi-
nacce. 

Anche Maroni, che e stato mlnlstro 
dell'Intemo, vuole abolire I'istitu
to prefettizio. 

Maroni, quando lascio il Viminale, 
ringraziO i prefetti.. Diciamo che, 
come tanti altri (leader politici 
compresi), i prefetti hanno in 
qualche modo subito I'opportuni-
smo della Lega. 
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